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REUNIÃO DO GRUPO EXECUTIVO DA OIDA 

 

 

Data  20/02/2025  – 10:00 as 12:00hs 

Local: 6° Andar – Sala de Imprensa - Prédio da Prefeitura SP 

Grupo: OIDA 

Pauta: 

1) Realizar a chamada dos presentes com a Luciana Feldman; 

2) Abrir a reunião com o Sr. Renato Nalini; 

3) Palestra (20 min) com Washington Pestana – “ Balanço sobre as metas alcançadas” 
4) Palestra (20 min) com a SEMIL – “Debate sobre futuras áreas a serem observadas 

pelas operações da OIDA (área do NÃO).”  
5)  Palestra (20 min) com Rubens Roque de Moraes – CREA  - “Dicas sobre melhoria 

das Operações da OIDA” 
6) Homenagem de despedida do Inspetor Valdemir Moreira e a recepção do novo 

Comandante da Capivari-Monos, inspetor Ramilson de Andrade Borges. 

 CONVIDADOS: 
 
 

SECLIMA – Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 
 Renato Nalini 

 Luciana Feldman 

 Washington Pestana 

 Fabiana Bastos 

 Izabel Klug 

 Claudemir Canesso 

 Virgílio de Sant Anna Neto 

 PMAMB – Policia Militar Ambiental 

 Capitão Gurgel 

 Tenente Aguiar 

 Major Andre Gurgel 

 SMSUB – Secretaria Municipal das Subprefeituras  

 Claudenice Barbosa 

 Erico Casagrande 

 Fabricio Tadeu de Almeida – Sub Capela do Socorro 

 Julio Cesar Ribeiro da Silva Filho – Sub Cidade Ademar 

 Sergio Higuti – Sub Cidade Ademar 

 Rogerio Menezes – Sub Cidade Ademar 

 Cesar – Sub Cidade Ademar 

 João Paulo Lo Prete – Sub M´Boi Mirim 

 Joelma Alves Pinheiro – Sub M´Boi Mirim 

 Thais Barreto – Sub M´Boi Mirim 

 Sergio Rodrigues Gonelli – Sub Freguesia/Brasilândia 

 Fabio Polillo – Sub Jaçanã/Tremembé 

 Maria Elizete – Sub Parelheiros 

 Antonio Luciano – Sub Parelheiros 

 Rodrigo Santos – Sub Parelheiros 
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 SMSU – Secretaria Municipal de Segurança Urbana 

 José Reinaldo Brigido 

 Jairo Chabaribery Filho 

 Valdemir Moreira 

 Ramilson de Andrade 

 SVMA – Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente 

 Rodrigo Martins dos Santos 

 Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos 

 SEMIL – Secretaria do Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística.  

 Kaio Armann Vicente da Rocha 

 Leonardo de Oliveira 

 Carolina de Paula 

 Fabio Rodrigues 

 Cesar Seith 

 CETESB – Companhia Ambiental do Estado de SP 

 Gilson Gonçalves Guimarães 

  CREA – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia 

 Rubens Roque de Moraes 

 Osmar Rodrigues Junior 

 Flavia Cristina de Campos 

 SMADS – Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social 

 Carlos Ailton dos Santos Junior 

 ENEL  

 Danilo Sene 

REUNIÃO: 

 

LUCIANA SECLIMA Bom dia a todas e todos. Vamos dar início a reunião do Grupo 

Executivo da OIDA e primeiramente vou fazer a chamada. O nosso secretário está 

chegando. Então passo a palavra agora para o Washington Pestana, coordenador da 

OIDA para um balanço sobre as metas alcançadas.  

 

WASHINGTON SECLIMA – O ano passado nós tivemos vários eventos, que 

dificultaram nossas operações. Mas a partir do final do ano, novembro, dezembro, 

janeiro, nós tivemos várias operações com resultados importantes, quando a gente 

fala em comemoração, fica meio difícil porque a OIDA junto com a Cracolândia, são 

operações muito difíceis para nós, agentes da Prefeitura. A renovação do nosso 

convênio vai sair agora em março. O convênio é mais geral, e o plano de ação nós 

especificamos  o que cada um quer fazer, qual é o objetivo, qual a atribuição de cada 

um. Vou mostrar um caso relevante da Cidade Ademar no Condomínio Sete Praias: 
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WASHINGTON SECLIMA - Então como a gente vai pegar agora preventivamente, 

assim com o apoio da Enel e da Sabesp. Vamos pegar essas associações e mandar 

via ofício pro MP pedindo o levantamento deles, porque colocam na associação e a 

gente não consegue descobrir a propriedade.  

 

LUCIANA SECLIMA - Obrigada, Washington. Então, convidar agora o pessoal da 

SEMIL para falar sobre futuras áreas a serem observadas pela OIDA da área do Não.  

 

KAIO DA ROCHA - Bom dia a todos eu represento a Coordenadoria de Fiscalização 

de Biodiversidade do Estado de São Paulo e hoje estou como diretor do Centro de 

Planejamento. Essa apresentação que a gente vai mostrar para os senhores entra no 

contexto da do Mapa do Não, que se destacou como uma ferramenta bem utilizada 

pela polícia, tanto pela Prefeitura em ações para escolha das áreas, das ações e em 

tratativas com o nosso corpo técnico da CFB em conjunto com o corpo técnico da 

prefeitura. Nós propusemos uma atualização dessa ferramenta que se demonstrou tão 

importante, vou iniciar a apresentação: 
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KAIO DA ROCHA – Se alguém tem alguma dúvida, quer comentar algo? Tem? Então, 

por favor. 

 

WASHINGTON SECLIMA - Eu falei antes a importância de estabelecermos a área do 

não. Mas infelizmente nós não temos muito tempo. Nós temos que fazer isso 

rapidamente. Se a Luciana concordar, falaremos também com o secretário. Acho que 

o grupo da OIDA daqui seria o grupo pra discutirmos melhor essa situação junto. A 

SEHAB indicou três áreas pra cortarmos a energia. Se for decisão política do Estado. 

Pedimos pra ela delimitar três áreas pra ENEL poder também trabalhar direitinho. 

Então acredito que a ENEL vai pegar as áreas que mais caem, energia que tem mais 

problema.  

 

LUCIANA SECLIMA - Obrigada. Eu queria só falar que a Enel está aqui hoje. Nós 

estivemos com o secretário conversando com toda a equipe da Enel, presidente, 

enfim, e delimitamos um monte de atribuições conjuntas e também individuais. Por 

isso que hoje eles estão aqui e vão começar a participar da das reuniões da OIDA com 

a gente. Certamente nos ajudarão nessa empreitada. Então convido agora o Rubens 

Roque Roque de Moraes, do CREA, pra falar sobre dicas sobre melhorias da 

operação das operações da OIDA; 

 

RUBENS MORAES - Eu sou chefe de Unidade do CREA de Fiscalização da Região 

de Guarulhos, Mairiporã, Santa Izabel e da Zona Leste, também responsável pela 

fiscalização e registro dos profissionais dessa região. E também atuo aqui com vocês 

na determinação da fiscalização e da presidente do CREA São Paulo. Queria 

agradecer ao Dr. Nalini pela oportunidade. O contexto de atividades técnicas nosso na 
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OIDA é isso: movimentação de terra, supressão vegetal, parcelamento de solo, 

aberturas de ruas, a construção em si das casas também tem as instalações de 

esgoto, os postes, a questão de elétrica. Então tudo são áreas da engenharia que o 

CREA fiscaliza. E tudo isso aí está na nossa atividade do dia a dia da OIDA. Então é 

por isso que o CREA participa. E nosso objetivo na OIDA e tentar identificar os 

profissionais  registrados no CREA que estão envolvidos. Quando identificamos, 

abrimos um processo administrativo para fazer a análise da questão ética do 

profissional, porque ele, enquanto profissional, ele sabe que não poderia estar 

construindo ou está fazendo um projeto dentro dessas áreas. Vou fazer uma 

apresentação resumida sobre o CREA: 
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RUBENS MORAES - Se a gente tivesse mais equipamentos, mais preparado, 

poderíamos demolir muito mais. Ah, mas você quer demolir mais porque quer, não 

porque a gente precisa de demolir. E também pra não ter uma sensação de injustiça. 

Vamos dizer assim. Por que demoliu uma e não demoliu a outra? Então é isso que a 

gente teria que falar só sobre demolição para melhorar e ampliar a nossa atuação. 

Podemos ajudar a Prefeitura com as empresas contratadas para o desfazimento, 

orientando no que for preciso para o uso das ferramentas adequadas. Então, a 
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questão dos muros, independente do que for nós entendemos que tem que derrubar 

direto. Outro ponto interessante para melhorar nossas ações são as “plaquinhas” de 

embargo que enriquece nosso processo. 

 

LUCIANA SECLIMA - Obrigada. Alguém quer fazer algum comentário?  

 

JOELMA PINHEIRO - É só uma observação em relação aos muros. A legislação diz 

que é obrigação do proprietário fazer o muro. Por isso que muitas vezes a gente não 

entra no local. 

 

RUBENS MORAES - Mas o muro tem que ser vazado. Não pode ser aquele muro. 

Tem que dar pra ver de fora. 

 

RODRIGO MARTINS - Também sou geógrafo credenciado registrado no CREA. Fui 

conselheiro da Câmara de Agrimensura. Respeito muito o trabalho do CREA e então 

eu acho que isso é que é importante trazer propostas né? O CREA trouxe muitas 

propostas. Propostas sólidas, por exemplo, de resolver essa questão do desfazimento 

de construções geminadas e construções sobre uma área consolidada. Eu acho que 

isso é brilhante, importante. Temos que trazer e levar para os contratos da SMSUB, 

que é a que tem as equipes de desfazimento, e também essa questão da selagem que 

você trouxe é bem importante. Interessante porque nós fazemos nos veículos, e isso 

dá resultado imediato. A gente sela um veículo quando está numa área irregular e com 

uma multa de 25.000 mil escrita no selo. E se a gente começa a selar também essas 

casas dizendo qual que é a punição, a multa, que é justamente isso que acontece, 

porque muitos não estão no local, mas você dá uma selagem, mesmo que eles 

arranquem, está avisado ali, tira a foto, põe no relatório, então isso vai trazer muitos 

resultados. 

  

LUCIANA SECLIMA - Legal. Obrigada. Queria perguntar pro Major Jeferson. Quer 

fazer alguns comentários? Não, inspetor Brígido?  Então nós gostaríamos agora de 

fazer uma homenagem de despedida ao inspetor Valdemir Moreira. E a recepção do 

novo comandante da Capivari, Monos, inspetor Amilton de Andrade Borges. Agradecer 

o inspetor Moreira por todo o trabalho realizado na OIDA. E agora o nosso secretário 

vai entregar o certificado.  

 

NALINI SECLIMA - Primeiro queria pedir escusas. Eu estava numa reunião de 100 

empresários chamados G 100 é um núcleo de estudo. Agradeceu a presença e 

participação de todos e encerrou a reunião. 

 


